

Zeitschrift: L'Enseignement Mathématique
Herausgeber: Commission Internationale de l'Enseignement Mathématique
Band: 11 (1909)
Heft: 1: L'ENSEIGNEMENT MATHÉMATIQUE

Kapitel: Commission internationale de l'enseignement mathématique.

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 16.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

CHRONIQUE

Commission internationale de l'enseignement mathématique.

COMITÉ CENTRAL. — Les délégations ont été invitées à présenter un rapport sommaire sur l'organisation et l'état des travaux de leurs sous-commissions. Le Comité central se réunira fin décembre à Bâle pour examiner ces rapports ; il en rendra compte aux membres de la Commission dans une « *Circulaire N° 2* ».

Allemagne. — Les deux premiers rapports préparatoires annoncés dans la « *Circulaire N° 1* » (voir l'*E. M.*, p. 199, 1909) viennent d'être publiés. L'un est intitulé :

Ueber die Stellung der Mathematik im Lehrplan der höheren Mädchenschule in Preussen. (Sur la place accordée aux mathématiques dans les plans d'études des écoles supérieures de jeunes filles en Prusse, avant et après le nouveau décret concernant ces écoles), par G. NOODS (Berlin). — Cette étude a été publiée dans la *Zeitsch. f. math. u. naturw. Unterricht* et mise en vente à part sous le titre général de *Berichte u. Mitteilungen, veranlasst durch die intern. mathematische Unterrichtskommission*. Nous en donnerons un résumé complet dans un prochain numéro.

Le second rapport, dont nous donnerons également un aperçu, a pour titre : *Stoff u. Methode im mathem. Unterricht der nord-deutschen höheren Schulen auf Grund der vorhandenen Lehrbücher.* (Les matières et les méthodes des manuels mathématiques de l'Allemagne du Nord.) Il forme le premier fascicule des *Abhandlungen über den mathem. Unterricht in Deutschland, veranlasst durch die intern. mathem. Unterrichtskommission*, herausgegeben von F. KLEIN. Band I, Heft 1. — C'est sous ce titre que seront publiés les rapports d'une certaine étendue.

Ces deux études font bien augurer des travaux que provoque l'enquête de la Commission internationale.

Belgique. — La Belgique sera représentée dans la Commission internationale par M. J. NEUBERG, membre de l'Académie royale, professeur à l'Université de Liège.

Etats-Unis d'Amérique. — Depuis la publication de son premier rapport préparatoire, dont nous avons donné la traduction en mai, la sous-commission américaine a tenu des séances à New-York, les 21 et 22 mai et le 15 septembre 1909. Elle vient de

publier un second rapport contenant la liste des membres des différents comités et sous-comités. Les travaux sont en fort bonne voie et seront présentés et discutés dans des réunions de maîtres et de mathématiciens, afin de bien être le reflet de l'opinion de tout le corps enseignant et des mathématiciens du pays.

Hongrie. — La sous-commission a été constituée par les soins du Ministère et comprend 43 membres. Le Bureau est composé comme suit : présidents, MM. KÖNIG et DEMECZKY ; vice-présidents, MM. les délégués BEKE, RADOS et RATZ ; secrétaires, MM. GOLDZIEHER, KOPP, MIKOLA.

Italie. — La sous-commission italienne a tenu ses premières réunions à Padoue les 21 et 22 septembre 1909. Elle a constitué son bureau comme suit : M. d'OIDIO, président ; E. CASTELNUOVO, secrétaire. Les travaux projetés comprendront une série de rapports préparatoires sur les principaux types d'école, et rédigés par MM. CONTI, pour les *écoles primaires*; FAZZERI et SCARPIS, pour les *écoles classiques* (gymnases et lycées); SCORZA, pour les *écoles techniques moyennes*; LAZZARI, pour les *écoles professionnelles moyennes*; CONTI, pour les *écoles normales*; SOMIGLIANA, pour les deux premiers cours de la *Faculté mathématique*; PINCHERLÉ, pour les deux derniers cours. En outre, MM. d'OIDIO et VERONESE ont été priés d'exposer leurs *vues générales sur l'enseignement mathématique*. Ces rapports seront examinés dans une réunion de la sous-commission, en mai 1910.

Pays associés. — Les pays dits *associés*, dont la liste a été donnée dans le « Rapport préliminaire », ont été invités à désigner un délégué pour suivre les travaux de la Commission. Le Comité central attend encore les réponses de plusieurs pays ; quelques-uns ont refusé. Jusqu'ici les délégués suivants ont été annoncés :

Canada : M. BOVEY, recteur du Collège impérial technique à Londres.

Colombie du Cap : M. le professeur S.-S. HOUGH, de l'Observatoire royal de Captown.

Mexique : M. Valentin GAMA, ingénieur, sous-directeur de l'Observatoire de Tacuyaba, professeur à l'Ecole nationale des ingénieurs.

Des pourparlers sont en train au sujet de la délégation japonaise.

Congrès des mathématiciens allemands.

Salzbourg, septembre 1909.

Les mathématiciens allemands (*Deutsche Mathematiker-Vereinigung*) se sont réunis cette année, du 19 au 26 septembre, à